

FRENTE POLÍTICOS

1. Buena imagen. **Claudia Sheinbaum** y **Víctor Rodríguez** lanzaron el Derecho Petrolero para el Bienestar, una medida que permitirá a Pemex pagar sólo 30% por el petróleo y 11.63% por el gas. Así, el gigante petrolero recibirá un "respiro" fiscal, cortesía de la 4T, que afirma que el ahorro es para el "bienestar" de todos. **Rodríguez**, director de Pemex, promete que, con este régimen y un Plan de Austeridad que "compactará costos" y eliminará filiales, se ahorrarán 50 mmdp. Mientras, Hacienda administrará esos recursos para el bien del país, **Sheinbaum** asegura que Pemex "nunca ha fallado y no fallará". Deudor respetable.

2. Salud financiera. Con **Rogelio Ramírez de la O** al mando de Hacienda, la administración de **Claudia Sheinbaum** busca estabilidad económica con un equipo renovado y comprometido. Acompañado por **Édgar Amador** como subsecretario y **Antonio Martínez Dagnino** en el SAT, **Ramírez de la O** enfrenta el reto de mantener finanzas sanas en un entorno de cambios. La llegada de **Grisel Galeano** como procuradora fiscal y de **Pablo Gómez** en la UIF refuerza el mensaje de control y transparencia en el manejo del erario. Tienen en sus manos el impulso de una transformación que promete.

3. Abrazos insuficientes. **Ken Salazar**, embajador de EU, se quitó los guantes y, sin piedad, declaró que México no es seguro, atribuyendo el desastre a la estrategia de *abrazos, no balazos* que no frenó la violencia. Resulta que, según **Salazar**, el país rechazó millones de dólares de ayuda estadounidense, por "soberanía". Ahora recomienda a **Claudia Sheinbaum** replicar el "éxito" que tuvo en la CDMX, donde la inseguridad se controló con más recursos. Con un último consejo, sugiere que las alianzas con EU tal vez ayudarían más que continuar con un legado que no va a ninguna parte. ¿Abrazos? A la violencia le hacen cosquillas.

4. Plan incoloro. Como el agua, la estrategia del gobierno federal y del estatal va sin tintes partidistas. **Claudia Sheinbaum**, presidenta de México, y el priista **Esteban Villegas**, gobernador de Durango, anunciaron el arranque de la presa El Tunal II, un proyecto que promete cambiar el rumbo hídrico de la región y que se ha pospuesto por, al menos, medio siglo. **Sheinbaum** destacó el esfuerzo conjunto para garantizar agua a largo plazo, buscando atender una necesidad histórica y sentar las bases para el crecimiento sostenible de la entidad. Por años, este territorio ha padecido por la falta de agua. Gracias a los buenos acuerdos, eso se acabó.

5. Responsables conocidos. Con la aprobación del Senado, **Rosario Piedra** aseguró cinco años más en la CNDH, aunque su reelección parece contar con el respaldo implícito de la Presidencia de la República. Al ser cuestionada, **Claudia Sheinbaum** se limitó a decir que fue "decisión del Senado, y hasta ahí". Es decir, con la discreción de quien observa de lejos, pero sin desaprobando. Como quien ve una decisión difícil y dice: "Allá ustedes". Mientras tanto, la mandataria intenta no detenerse mucho a pensar en que **Piedra** será, lo es ya, una verdadera piedra en el zapato para la transformación. Allá ustedes...

